

LES COLLEGES CLASSIQUES DU DIOCESE DE MONTREAL

Le Collège de Montréal.

(Suite).

Au-dessus de cette salle, on a aménagé des collections de minéralogie, de conchyologie, très-bien classées et propres à bien faire connaître les grandes divisions du règne minéral. Il en est de même pour le règne animal, dont l'élève peut comprendre la classification au moyen de nombreux spécimens d'animaux de tous genres, oiseaux (la collection est très importante) vertèbrés, mammifères etc. Nous avons remarqué spécialement une magnifique collection d'oiseaux mouches qui ne comprend pas moins de 80 espèces, toutes variées à plaisir. On y voit le plus minuscule de ces oiseaux, à peine gros comme un insecte, puis de plus forts, tous possédant une richesse de plumage aux couleurs flamboyantes vraiment admirable.

De nombreux instruments de physique, pour les expériences propres à démontrer les grandes lois de la chaleur, du mouvement, de l'optique, du son, occupent le bas de la salle. Outre ces instruments de précision, toujours très-coûteux à acquérir et sortis des ateliers des meilleurs fabricants, citons tout ce qui a trait à l'électricité, et à la mécanique.

Nous n'avons pas l'intention de faire ici un catalogue, mais il nous est agréable de constater que ce cabinet de physique est tenu au courant des progrès modernes au point de vue scientifique.

Ce cabinet a été organisé par un savant modeste qui a passé un assez long temps au Canada, M. Moyen, P. S. S. professeur de sciences au collège, depuis 1859 à 1873, et qui a publié un ouvrage très apprécié sur la botanique de notre pays.

C'est lui qui a classé, de la manière la plus méthodique, la plupart des précieuses collections dont nous venons de parler.

Pour la minéralogie, une partie avait été recueillie et classifiée par le P. Haüy, S. J., géologue distingué.

M. Moyen qui est maintenant professeur de sciences naturelles à Alix, près Lyon, (France), dans une des maisons des Sulpiciens, a laissé à ceux qui ont reçu ici son enseignement le souvenir d'un savant aussi clair et lumineux dans ses explications qu'aimable et enjoué dans ses rapports.